Serge Grouard: « Il n'y aura pas de retour »

mar, 23/06/2015 - 17:35 | Anthony Gautier Politique



Image:

[1]

BILAN - C'est par une lettre adressée, lundi 22 juin, aux habitants d'Orléans que le maire d'Orléans a présenté sa démission, conservant néanmoins sa fonction de député (Les Républicains). Hospitalisé en urgence le 5 mai, <u>comme il l'expliquait lundi dernier lors de son retour partiel en conseil municipal d'Orléans [2]</u>, Serge Grouard dit, aujourd'hui, « ne pas être en situation de poursuivre (son) mandat avec la même énergie, celle dont (il) considère qu'elle est due à Orléans et qui est le juste retour de la confiance des Orléanais. » Serge Grouard est également revenu sur ce qui l'a poussé à transmettre le flambeau à Olivier Carré, son premier adjoint et très vraisemblablement le futur maire d'Orléans pour les cinq années à venir.

État de santé. « Je me sens ému, fatigué mais serein dans la mesure où l'équipe (municipale) est en ordre de marche. » Les propos liminaires de Serge Grouard se veulent « précis », posés même en ce mardi matin, au lendemain de la démission officielle du maire d'Orléans.

La démission. Serge Grouard a choisi de démissionner de son troisième mandat de maire d'Orléans, un an après son élection « pour raisons de santé ». En revanche, il ne se retire pas de la vie politique puisqu'il conserve son mandat de député et qu'il honorera un mandat de conseiller municipal, voire d'adjoint. « Il fallait faire un choix. Si j'avais fait le choix inverse, on m'aurait posé la même question. J'ai beaucoup retourné les choses. Et parce qu'il y a une équipe en ordre de marche, la transition se fera tranquillement, sans division. En attendant, je ferai tout pour et Olivier (Carré) également. J'ai toute confiance en lui et en toute l'équipe (...) qui a ressenti cette démission avec, il me semble, de l'émotion et de la tristesse. Avec certains élus, il y a 20 ans d'implication, de complicité, d'amitié, de relations humaines et de choses fortes partagées. C'est une page qui se tourne », a-t-il explicité.

«Il y aura un nouveau maire et c'est lui qui pilotera, pas moi»

«J'ai tourné la page». *«Il y aura un nouveau maire et c'est lui qui pilotera, pas moi»*, a martelé Serge Grouard qui entend, on l'aura compris, *« réduire la voilure » : «J'ai tourné une page, c'est un choix lourd et difficile. Ce sont 20 années de ma vie et une quinzaine en tant que maire. Il y en a peu qui prennent ce type de décision. Je suis attaché à Orléans et je continuerai à défendre cette ville. Mais pas dans la logique de s'immiscer dans tout, juste avec la volonté d'aider. Il y a des gens en poste qui sont très compétents, sans oublier les équipes administratives. On est une équipe et je le répète, je ne veux pas me mêler de tout. Car c'est la pire des choses. J'aiderai autant que je le*

Serge Grouard: « Il n'y aura pas de retour »

Publié sur Apostrophe45 (http://apostrophe45.fr)

pourrai. Même si ce n'est pas très politique...» L'ancien maire d'Orléans dit ne pas vouloir jouer les chefaillons. « Je n'ai pas d'égo sur ce plan-là, même si ça peut étonner car il semblerait que ce n'est pas très courant en politique. Pourquoi la nature humaine serait-elle obligée d'avoir cet ego hypertrophié ? Je veux faire quelque chose d'utile, ce qui est, au fond, la chose publique. Avec d'autres, peut-être que je ne le ferai pas mais avec Olivier (Carré), Martine (Grivot), Michel (Martin), ça ne me pose aucun problème. Ce sont des amis de plus de vingt ans. »



Serge Grouard veut continuer « à aider ».

Simplement aider et défendre Orléans. Serge Grouard redeviendra-t-il, dès dimanche, *«simple conseiller municipal»* ? *« En même temps, je suis simple »*, rétorque-t-il, amusé. *«Ce sera au nouveau maire de donner des délégations et des responsabilités aux uns et aux autres. Donc, c'est à lui que reviendra ce choix. Je pense que je peux aider sur tout ce qui a trait aux relations avec Paris pour défendre Orléans »*, déclare-t-il, illustrant ses propos : *«La question de la capitale de région a été une bataille acharnée. Personne ne l'a vue. Il y a Jean-Pierre Sueur, moi-même et Olivier Carré. Cette bataille a été menée bien avant que l'on entre dans l'hémicycle de l'Assemblée nationale ou au Sénat. Au départ, Orléans perdait son statut. On n'a pas fait Waterloo mais Austerlitz. C'est un exemple sur lequel je peux aider.»*

Autre priorité, celle de la réorganisation territoriale. « Dans le dispositif des métropoles, Orléans en est exclue. À deux voix près, on emportait la chose sur le premier vote. Je sais que cela va se jouer l'année prochaine. Et là, il faudra rouvrir les portes. Pour ce faire, il faut connaître, convaincre, obtenir, batailler. Et ça, je sais faire. C'est un statut important qu'il faudra obtenir. On ne peut pas ne pas avoir accès au statut de métropole.»

Sans oublier aussi le Grand Paris et le développement des pôles de recherches autour de Paris. «J'ai été président de la commission du développement durable à l'Assemblée nationale. Je connais le sujet et je sais qui fait quoi. Voilà des sujets sur lesquels je peux encore aider. Et oui j'accepterai un poste d'adjoint dans ce sens là, pour défendre Orléans et son statut de capitale de région.»

« Il ne peut pas y avoir de retour »

Aucun retour possible à une fonction exécutive locale. « Il n'y aura pas de retour. Il ne peut pas y avoir de retour », a affirmé Serge Grouard. « Pourquoi arrêter à ce moment-là sinon ? Pour revenir en 2017 ? C'est absurde. J'aime les choses claires, nettes, on arrête ou pas. Ce n'est pas dans ma façon de faire. Il faut que cessent ou se limitent les petits egos, les petits pouvoirs qui font couler le pays. il faut plus d'ambition et de hauteur de vue pour le pays et les gens qui le composent. C'est juste ça la fonction politique. On peut faire autrement, me semble-t-il. Personne n'est irremplaçable. Je sais qu'on ne fait que passer. Aujourd'hui, je veux changer de rythme. »



Serge Grouard, maire démissionnaire d'Orléans.

Une usure du pouvoir ? « Non je n'ai pas ressenti d'usure», a répondu Serge Grouard. « Sur quinze ou vingt ans, tout le monde l'a dans n'importe quelle fonction et n'importe où. Mais je ne me suis pas senti usé. »

« Je ne me suis pas senti usé »

Olivier Carré, le digne successeur. Dimanche prochain, le conseil municipal élira son futur maire. Nul doute qu'Olivier Carré sera le successeur de Serge Grouard. Néanmoins, la décision de cette démission, après un mois et demi d'absence pour convalescence, est survenue assez rapidement. « Je connais très bien Olivier (Carré). On a une grande complicité, une grande proximité et je subodorais un peu la manière dont il pouvait réagir. Je lui ai dit que ma décision était prise de toute façon et qu'il n'y avait pas matière à discuter. Je lui ai dit que la bonne solution, à tout point de vue, était que ce soit lui qui prenne la suite. Je ne l'ai pas décidé un beau matin ou un soir mais seulement quand je me suis aperçu que je n'allais pas être à 100%. Alors, vous vous dites que ça ne peut plus fonctionner comme ça. C'est donc venu progressivement. Lors du dernier conseil municipal, j'avais pris ma décision. » Gouverner, c'est aussi décider. « Il faut savoir décider. Là, il y a du temps sur ce mandat pour asseoir les choses et les faire sereinement. La durée est fondamentale. C'était donc le bon moment pour partir. Cela ne va pas créer de risques d'éclatement. »

Serge Grouard: « Il n'y aura pas de retour »

Publié sur Apostrophe45 (http://apostrophe45.fr)



Olivier Carré devrait être élu maire d'Orléans.

La malédiction du troisième mandat à Orléans. Malgré cette démission surprise, Serge Grouard dit avoir « vaincu le signe indien ». « J'ai l'outrecuidance de dire que j'ai été élu trois fois », a-t-il souligné.

Les régionales 2015. «Je ne peux pas ne pas m'intéresser aux élections régionales et je soutiens la candidature de Philippe Vigier (UDI)», a rappelé Serge Grouard qui, en revanche, ne souhaite pas voir Guillaume Peltier mener une liste commune UDI-Les Républicains. «Il faut quelqu'un qui réunisse, qui connaisse bien la région et qui soit crédible comme président de région. »

Propos recueillis par Richard Zampa

Exergue:

« Je pense que je peux aider sur tout ce qui a trait aux relations avec Paris pour défendre Orléans », Serge Grouard.

Serge Grouard [3]
maire d'Orléans [4]
démission [5]
retour [6]
Olivier Carré [7]
santé [8]
raisons de santé [9]
député [10]
mandat [11]
troisième mandat [12]
maire [13]
Orlénais [14]